
                Leçon ORTH : Les homophones grammaticaux 

  

                                     et / est    a / à  

   

Petit rappel pour t’aider à réaliser les fiches sur les homophones : 

 

Quand écrire et ? Quand écrire est ?     

On écrit le mot et quand on ajoute quelque chose : et puis, et aussi. 

On écrit le mot est (verbe être) quand on peut dire : était ou sera.  

 

et = on ajoute est = on parle au passé ou au futur 

un gâteau et des fruits 

un pull rouge et noir 

Tu lis et tu écoutes de la musique. 

le gâteau est bien cuit. 

le gâteau était bien cuit. 

le gâteau sera bien cuit. 

 

 

Quand mettre un accent ou pas, à et a ?     

On écrit le mot à avec un accent pour indiquer un lieu, un endroit, une heure, 
un moment. 

On écrit le mot à sans accent (verbe avoir) quand on peut dire : avait. 

 

à  = un lieu, un endroit a = on parle au passé  

Je vais à la cantine. 

J’ai mal à la jambe. 

  

Il a acheté du pain. 

Il avait acheté du pain. 

Elle a un petit chien. 

Elle avait un petit chien. 

 

 


